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正如中国男篮领队张雄所说，中国篮
协果然于昨日上午在其官网公布了出战亚
锦赛的最后12人名单，喧嚣多日的“名单
疑云”彻底散去。名单具体为：易建联、王
治郅、王哲林、李晓旭、朱芳雨、周鹏、孙悦、
王仕鹏、陈江华、张博、刘晓宇和郭艾伦。
对比参加伦敦奥运会的阵容，此次公布的
名单变化并不大，其中有8人都参加过伦
敦奥运会，新晋入选的只有刘晓宇、李晓
旭、张博、王哲林等4个“新人”。

值得一提的是，队长刘炜并不在名单

之列。从2002年釜山亚运会开始，刘炜先
后以主力控卫身份参加了三届世锦赛、三
届奥运会、三届亚运会以及四届亚锦赛，他
是十年里，国家队唯一一个“全勤”的队员，
此间所有洲际大赛他无一缺席，这在男篮
历史上可谓前无古人。

26日晚，在与新西兰对抗赛的赛后新
闻发布会上，扬纳基斯就表示，在他眼里，
刘炜是中国篮球十年以来最好的控卫！这
无疑是对这位老将十余年的付出所给予的
最高褒奖。

队长刘炜或永远告别国手生涯

中国篮协昨日公布了2013亚锦赛参赛名单，队长刘炜因伤落选，同处
国家队生涯末年的大郅接受洛阳晚报独家专访时表示——

“我会全力以赴为国出战”
□记者 谢磊 通讯员 刘杰 /文 记者 高山岳 /图

昨日，中国男篮出征2013亚锦赛的队员名单尘埃落
定，效力球队11年的老队长因伤遗憾落选，老将王治郅和
朱芳雨榜上有名。此前，在简短接受洛阳晚报独家专访
时，大郅表示，无论这是不是他参加的最后一届洲际大
赛，他都将全力以赴。

26日晚，又是王治郅，
他成了那个拯救中国男篮于
水火的关键先生。就在赛后
的间歇，洛阳晚报记者找到
大郅，对他进行了简短的独
家专访。对于自己的未来，
听听他怎么说。

洛阳晚报记者：谈谈对
比赛的看法吧！

大郅：亚锦赛前最后一
场比赛打得比较辛苦。一开
始大家手感不太好，上半场
只得了20分，很多球都投不
进。下半场经过调整，朱芳
雨、张博、周鹏几个人打得挺
不错。连续几天奔波比赛，
体力消耗比较大，大家得坚
持吧，尽量把比分追回来。
球队发挥有起伏很正常，亚
锦赛前要好好总结一下。

洛阳晚报记者：亚锦赛
前的几场热身赛取得连胜，
会对提升亚锦赛的夺冠信心
有帮助么？

大郅：这几场胜利证明
不了什么，更多是在演练战
术和配合，毕竟亚锦赛比热
身赛惨烈得多，在思想和心
里承受的压力方面，热身赛
要小得多。

洛阳晚报记者：阿联赛
前受伤，会不会让中国男篮
亚锦赛征程蒙上一层阴影？

大郅：阿联的伤我之前
也经历过。大腿肌肉横向拉
伤会比较疼，也很麻烦，会影
响内侧肌肉。教练组和队医
会对他的伤情进行分析的，
希望他早日康复。

洛阳晚报记者：这会是
你最后一次代表国家征战国
际大赛了吗？

大郅：这个不好说，但
是我会尽最大的努力全力
以赴的。

洛阳晚报记者：在洛阳
的两天时间，有没有出去转
转？和你四五年前来那次相
比，洛阳又给了你哪些新的
印象？

大郅：这次的行程安排
比较紧张，没有出去玩儿，但
我以后肯定还会再来洛阳
的。这次来，感觉洛阳发展
的很快，跟上次来的时候相
比，变化挺大的。最重要的
是，洛阳的球迷很热情，很支
持球队。

相对来说，进攻可依靠队员的天赋，防
守则更看重集体性以及态度，能不能很好
钳制对手，很大程度上将决定比赛胜负。
目前来看，中国男篮的防守缺乏集体性，专
注度有待提升。

对阵新西兰的比赛，中国队一共才抢
到了可怜的16个篮板球，这甚至不如某些
场次单个球员抢下的篮板球多，然而更让
人难以置信的是，这里面有8个篮板来自
比赛末节。

篮板球保护不力只是中国男篮防守松
懈的一个缩影。

扬纳基斯赛后就谈到，新西兰的三分
球投得很好也很坚决，这是因为他们有前

场篮板优势。前三节比赛，中国队员在争
抢篮板时几乎不顶人，被对手多次抢下或
直接捡到篮板球。没有后场篮板，意味着
会被对手打出二次进攻，而没有前场篮板，
会被对手打出快速反击。

除篮板球外，中国队在内外线防守
上常常顾此失彼，球队协防轮转并不到
位，这并不能完全归结于默契不足，毕竟
球队已经集训了数月时间，热身赛也打
了很多场。

说得直接一些，还是协作不够，专注度
“不及格”。正式大赛上，需要队员单兵防
守能力，但要抢下比赛胜利，团队防守至关
重要。

王治郅发出边线球，周鹏兜出来接球，
再交由刘晓宇进行突破。当后者突至内线
后，机警地将球传给了无人盯防的王治郅，
后者完美绝杀对手。

这是26日中新男篮对抗赛最后时刻
发生的故事，老将大郅献上的致命一击并
不能掩盖球队在进攻端的低迷。事实上，
26日的比赛是中国队近几场以来进攻打
得最差的一场。

25日晚，抵达洛阳后的首次训练中，
中国男篮主要练习了挡拆掩护，由内外线
球员轮番提至上线，帮队友进行单人或双
掩护，掩护队员接着顺下接球，或形成空位
投篮或再次传球，被掩护队员则横切篮下
或来到45°角及底角接球。

在洛阳站比赛中，很难看到球队打出
流畅的进攻，一直被要求贯彻的掩护战术
发挥得并不是很好。

每当孙悦或刘晓宇等后卫队员在圈顶
持球组织时，其他队友大多时候死死站在

原地，无球跑动穿插和接应很少，场边的洛
阳晚报记者时常能看到后卫脸上浮现焦急
和无奈的神色。

除了跑动和接应不到位外，中国男篮
在进攻端多是“打哪儿算哪儿”，在缺少易
建联的情况下，没有明确的进攻点，谁拿了
球就攻，一旦遭遇严防死守，便被迫出手投
篮，甚至连王仕鹏这样的神投手都曾投出
过“三不沾”。

大郅登场后，球队进攻明显顺畅很多，
他的牵制作用体现得十分明显，让外围射
手们有了“发炮”空间。

好消息是，据中国男篮领队张雄向洛
阳晚报记者透露，阿联目前正在积极恢复，
伤势基本不会对征战亚锦赛带来麻烦。如
果阿联能火速恢复，加上大郅，此二人还是
中国男篮最能依靠的镇队之宝，进攻战术
依然要围绕这哥俩展开，以内线带动外线，
内线打开了，朱芳雨、王仕鹏、周鹏等投手
才能大胆投射。

进攻得有主攻点

防守要精气神和协作

大郅：以后我还会来洛阳

王治郅


